

CLARIDAD

Año III - Núm. 626 - Precio: 15 céntimos

PORTAVOZ DE LA U. G. T.

Madrid, martes 15 de marzo de 1938

"Alerta. está" LA INVASION DE AUSTRIA POR ALEMANIA

Lo valioso de los acuerdos brindados al Gobierno por el Pleno extraordinario de organizaciones barcelonesas de la U. G. T. es que constituyen el "alerta está" con que responden al último discurso del presidente del Consejo. Contienen los medios que esos Sindicatos ven de cumplir la consigna lanzada a todos los españoles por quien tiene la suprema autoridad para lanzar consignas: por el Gobierno de la República.

A la producción de guerra, y a la tensión espiritual exigida por la guerra, se encaminan los recursos que esos Sindicatos reunidos en Pleno extraordinario someten al examen del Gobierno. En los Sindicatos españoles, que tanto han significado en la resistencia al invasor, queda todavía enorme fuerza potencial. Mucho han hecho y más pueden hacer y quieren hacer. Atemporan su ritmo al momento. Las presentes circunstancias piden que energías todavía intactas entren en juego y a ofrecerlas tienden los acuerdos que comentamos.

La serena voluntad expresada por los Sindicatos, la exhibición de posibilidades que todavía hay en ellos, como suma de la voluntad trabajadora que son, representan en estos momentos —en todos, cualquiera que sea su dificultad— garantía cierta de ánimo dispuesto, de fe inquebrantable, de victoria indefectible.

El Pleno extraordinario de Sindicatos de Barcelona afectos a la U. G. T. se dirige al Gobierno

Para expresarle su voluntad inquebrantable de luchar hasta la victoria bajo la dirección del Gobierno del Frente Popular

Barcelona, 15.—Ayer se celebró un Pleno extraordinario de los Sindicatos de Barcelona afectos a la U. G. T. con objeto de encauzar sus actividades de forma rápida y eficaz de cara a la guerra. Los Sindicatos reunidos representan a 250.000 afiliados. Los acuerdos tomados fueron:

Examinar concretamente las posibilidades de movilización que hay en cada fábrica o taller; estudiar la sustitución por mujeres de cuantos hombres sea posible; velar por la incorporación a filas de los afiliados afectados por los hembramientos últimos; intensificar la instrucción pre-militar; poner todo el transporte de Cataluña a las órdenes del Gobierno; supresión de las líneas de autobuses para emplear éstos en necesidades de guerra; que se paralicen todos los trabajos de construcción, a excepción de los indispensables; que a partir de esta fecha se movilicen tantas quintas como se considere indispensable, o equivalentes a la disponibilidad del momento; que se procure asegurar el abastecimiento de los que se movilizan; que se acelere la producción de guerra mediante el estudio de las posibilidades existentes en Cataluña; que se luche a fondo contra los sabotadores y negligentes; que se organice la recuperación de chatarra y cuantos metales puedan ser aprovechados por la industria de guerra, como campanas, farolas, etc.; que se asegure el racionamiento necesario de los obreros que trabajan en las industrias de guerra.

Para realizar estos acuerdos se designó una Comisión de movilización compuesta de doce compañeros de la U. G. T. Se aprobó un documento que el Pleno dirige al Presidente de la República, al jefe del Gobierno y al ministro de Defensa Nacional, en el que se dice que el Pleno de Directivas de los Sindicatos de la Federación Local de Barcelona se dirigen a las citadas autoridades en este trance difícil de la guerra para hacerles presente su voluntad inquebrantable de continuar la lucha hasta el fin contra el fas-

En Lubiana y otras ciudades eslovenas se han producido manifestaciones contra la agresión "nazi"

Dice "Le Populaire", órgano socialista francés: "Claridad absoluta. Francia tiene compromisos con Checoslovaquia. Nadie debe ignorarlo"

Schuschnigg está en Viena, como «detenido de honor»

Llega Hitler a Viena

Viena, 14.—Hitler ha llegado a Viena a las seis menos cuarto de la tarde.

Paul Boncour y Blum conferencian con el ministro de Checoslovaquia

Paris, 14.—Paul Boncour ha recibido esta tarde al ministro de Checoslovaquia en la Presidencia del Consejo de Ministros. El jefe del Gobierno, León Blum, asistió

también a la conferencia. (Fabra.)

Llamados por sus Gobiernos

Viena, 14.—Los ministros de Francia e Inglaterra han salido hoy para París y Londres llamados por sus respectivos Gobiernos. (Fabra.)

Manifestaciones en Yugoslavia

Belgrado, 15.—En Lubiana y otras ciudades eslovenas se han producido manifestaciones contra los sucesos de Austria. (Fabra.)

Política francesa de una claridad absoluta

Paris, 15.—"Le Populaire" dice: "El embajador en Londres recibió el encargo de comunicar al Gobierno inglés que la política francesa respecto a Checoslovaquia es de una claridad absoluta. Francia ha adquirido compromisos con la pequeña República de la Europa central. Los ha confirmado repetidamente y los mantendrá. Nadie debe ignorarlo."

El derechista Lekerikis escribe en "L'Époque": "Hubiera hecho falta movilizar. Había nueve probabilidades de diez para que Hitler, cuyo gigantesco ejército, improvisado en tres años, no está en condiciones de imponer su ley al mundo entero, renunciara a acto de bandadaje." (Fabra.)

Schuschnigg sigue en Austria, como "detenido de honor"

Viena, 15.—Schuschnigg no ha salido de Austria, como se creyó en un principio. Permanece en su domicilio como "detenido de honor".

En igual situación se encuentra el barón Werikmann, dirigente legitimista, el cual intentó ayer suicidarse.

En cambio el líder legitimista barón Von Wiesner ha conseguido pasar la frontera. (Fabra.)

Ribbentrop y Von Papen, a Viena

Berlin, 14.—Von Ribbentrop y Von Papen han salido en avión para Viena. (Fabra.)

Se ha llamado también a los embajadores en Bruselas y Belgrado

Paris, 15.—El ministro de Negocios Extranjeros ha llamado a París al embajador de Francia en Bruselas y a los ministros en Viena y Belgrado. (Fabra.)

En cuarta plana:

La sesión de ayer en la Cámara de los Comunes y otras noticias.

LITUANIA, AMENAZADA

En el Parlamento y en las calles de Polonia se grita: "¡A Kaunas!"

El ministro Beck regresa apresuradamente a Varsovia

Varsovia, 14.—La atención lituopolaca por el incidente de fronteras que costó la vida a un aduanero polaco se ha producido en una violenta manifestación antilituana en el Senado.

Una interpelación del senador Fukauski sobre el incidente fué aplaudida con entusiasmo y coroada con los gritos de "¡Basta de provocaciones! ¡A Kaunas!" (Fabra.)

Un mitin en que se excita a la multitud contra Lituania

Kaunas, 14.—La Agencia E. A. T. A. dice: "Polonia trata de explotar para sus propagandas el reciente incidente de frontera que costó la vida a un soldado polaco. En Vileika se ha celebrado un mitin, retransmitido por radio, en el que los oradores polacos invitaron a la muchedumbre a la agresión contra Lituania profiriendo gritos de "¡Queremos ir a Memel! ¡Marchemos contra Lituania!" (Fabra.)

Regresa Beck

Varsovia, 14.—El ministro de Negocios, Beck, ha interrumpido bruscamente sus vacaciones en el mediodía de Italia, y ha regresado inmediatamente a Varsovia. La decisión obedece al reciente incidente de fronteras con Lituania. (Fabra.)

LA INVASION EN CHINA

Contraofensiva del Ejército chino

Hankéu, 15.—Las tropas chinas han emprendido una contraofensiva en el frente de Ung-Hai.

No se conoce todavía el alcance de esta operación; pero se sabe que las fuerzas chinas han atravesado el río en varios puntos, especialmente en Tung-Kuang, y se dirigen hacia el Norte después de haber atacado por sorpresa las posiciones japonesas.

Los elementos móviles chinos se muestran también muy activos en las fronteras del Changái y el Honan. (Fabra.)

La Gloriosa derribó ayer ocho aviones extranjeros en el frente del Este

Nota del ministerio de Defensa Nacional:

"SERVICIOS DE LA AVIACION LEAL.—A medianoche se bombardeó con buen resultado una concentración de tropas enemigas en Belchite y una caravana formada por medio centenar de camiones que desde el referido pueblo se dirigía a Azaila. A las 8,30 de la mañana los cazas leales se encontraron en la vertical de Alcañiz con 50 aparatos Fiat, los cuales estaban ametrallando a nuestras fuerzas. Establóse combate y nuestras escuadrillas derribaron seis Fiat, que cayeron en las inmediaciones de Alcañiz. Tres de los pilotos enemigos se lanzaron en paracaídas. Esta operación permitió el salvamento de 50 piezas de artillería que las tropas re-

Nuestros cazas ametrallaron en cuatro pasadas una caravana de coches rápidos y cincuenta camiones en la carretera de Alcañiz a Alcoriza

En el primero de estos pueblos fueron salvadas 50 piezas de artillería

publicanas pudieron retirar de Alcañiz.

A la una y media de la tarde las escuadrillas de caza descubrieron una caravana compuesta de coches rápidos y ómnibus, y unos 50 camiones, en la carretera de Alcañiz a Alcoriza. Se ametralló a esta columna motorizada en vuelo rasante con cuatro pasadas. Cuando se efectua-

ba el ametrallamiento aparecieron 30 Fiat, que se pusieron en fuga al ser atacados por los "moscas"; pero, no obstante, éstos consiguieron derribar dos aparatos enemigos, que cayeron junto a la carretera de Alcañiz a Castelferas. Como consecuencia del ametrallamiento se incendiaron varios camiones, sembrándose el desconcierto entre las tropas enemigas, que abandonaron precipitadamente los vehículos.

En ninguno de los combates aéreos tuvimos bajas."

El embajador de España visita a Paul Boncour

Paris, 15.—El embajador de España ha visitado al ministro de Negocios Extranjeros, Paul Boncour.

Visado por la censura



Unidos, a trabajar.

LA REPUBLICA Y LOS RELIGIOSOS

El último decreto del ministro de Defensa Nacional constituye una de las páginas más brillantes de la historia de la democracia

Así lo expresa el sacerdocio de la zona andaluza

Andújar.—(Por correo, de nuestro redactor Ponce Bernal.) El cura párroco de Puente Génova, don Antonio Carreto Salas, nos ha hecho entrega de unas cuartillas, que son la expresión del pensamiento y del sentimiento de los sacerdotes y religiosos de la zona andaluza, en relación con el último decreto del ministro de Defensa Nacional. El escrito, más que una expresión de gratitud y simpatía al ministro de la República, es un palmetazo a los dogmatismos teológicos de la zona rebelde y a los especuladores de las quimeras trinitarias, que han sacrificado alevosamente el Derecho eclesiástico con su irriverente prurito totalitario. Contra esos, contra los curas trabucalres, que no ven en la Teología más que el arte de explotar al ser humano, pervirtiéndolo moral y espiritualmente con todo género de concepciones más absurdas y de galimatías anticientíficas y ultranaturales, van las palabras serenas del párroco Carreto Salas y de los modestos sacerdotes andaluces, curas rurales, perseguidos y vejados por los príncipes de la iglesia, los de la religión positiva, que han dado ocasión y motivo a infinitas maldades infames. Son ellos, los curas de aida, los que han sido en todo tiempo explotados por la tiranía y el error del señor arzobispo, que obtuvo de mentalidad, quería imponer el mismo yugo de su tutela a sus inferiores jerárquicos y ahorrarse a la sociedad y a los hombres del trabajo.

tro de Defensa Nacional, ha decretado benévoloamente que en todos los centros de reclutamiento sean destinados a servicios de Sanidad quienes prueben su condición religiosa.

Argumento elocuente de la generosidad sin límites y del respeto de la República para con las conciencias de sus súbditos, que a la vez que encierra un hondo contenido de justicia nueva y de condescendencia constituye una de las páginas más brillantes en la historia de la democracia.

Todo religioso, pues, que haya de ser movilizado no tendrá en lo sucesivo que reñir la íntima batalla que allí en el campo "nacionalista" libraron entre los imperativos de la conciencia y el deber de ciudadanos los dos frailes del Carmelo.

Huíguense sacerdotes y religiosos y felicítense por esta disposición ministerial. Gracias a ella, cuando la patria los llame en su defensa, no tendrán que empuñar las armas. En virtud del generoso decreto, las manos que sólo deben elevarse en impetración de paz y de amor, lejos de llevar a sus hermanos el sufrimiento y la muerte, restaurarán las heridas y mitigarán el dolor de los caídos en la pelea.

Interpretando el sentir de mis hermanos de sacerdocio de esta región andaluza, me atrevo, no obstante mi humildad e insignificancia, a hacer llegar hasta el excelentísimo señor ministro de Defensa Nacional la expresión más ferviente de nuestro respeto y encendida gratitud.

Compárese la conducta de los que se titulan paladines de la fe con la observada por la España republicana y siempre aparecerá pálido y frío nuestro aplauso y nuestro reconocimiento, junto con nuestra adhesión inquebrantable, al señor ministro de Defensa Nacional.—Antonio Carreto Salas, presbítero.

Leed, pues, doctísimos teólogos de la zona rebelde, esta expresión del pensamiento de unos sacerdotes españoles. Comparad sus palabras con vuestras infundadas concepciones totalitarias, castillos de naipes levantados sobre abstracciones mal barajadas. Por eso, derriba tal fácilmente el cielo vivo de la crítica razonadora...

En aquí las cuartillas:

"Días pasados publicó la prensa un comunicado oficial que había conmovido profundamente la conciencia religiosa de españoles y extranjeros. Aunque concebido en el característico laicismo del ministerio de Defensa Nacional, al ser serenamente meditado habrá levantado una oleada de simpatía hacia la República española, al par que un gesto de desaprobación y censura para la España "nacionalista".

Procedentes de las filas enemigas se han presentado en nuestro territorio dos religiosos de la Orden carmelitana. Obligados por quienes se arrogan el título de defensores de la religión e hijos fieles de la Iglesia católica, estos religiosos del Carmelo hubieron de enrolarse en las banderas del Tercio Extranjero para empuñar las armas.

Por su estado clerical y por imperativo del quinto precepto del Decálogo, no habían de blandir más arma que la cruz, símbolo de amor y emblema de fraternidad. Pero lucharon en la vanguardia y, violentando sus conciencias, hubieron, acaso, de matar para no morir.

Alegarían su estado religioso e invocarian las leyes eclesiásticas, que prohíben terminantemente a los clérigos el uso de armas mortíferas y su participación directa o indirecta en guerras y levantamientos sediciosos; pero sus súplicas se perdieron en el vacío y el Derecho eclesiástico fué abiertamente conculcado por quienes se ufanan en llamarse católicos integrales en sus cánones 121, 138, 141, 188, 563 y 907, mereciendo destacarse por lo oportuno y enjundioso el canon 141, que transcribo en su original latino: "Ne intestinis bellis et ordinis publici perturbacionibus opem quoquo modo ferant." (En modo alguno presten los eclesiásticos su ayuda a guerras civiles y alteraciones del orden público).

Concluyendo con la petición de numerosos sacerdotes católicos y pastores evangélicos, los religiosos carmelitas elevaron un ruego al ministerio de Defensa Nacional, solicitando, para acallar el grito de sus conciencias, cumplir sus deberes militares con los debidos riesgos y peligros de los combates; pero sin verse comprometidos a matar.

Y la voz, que fué deseada en la zona se profesa el catolicismo, como religión oficial, ha hallado eco en un Estado oficialmente laico. Acordando a los deseos de sacerdotes y religiosos, la República española, por su minis-

Importante donativo de varias entidades antifascistas a los soldados del ejército del Este

Barcelona, 15.—Han sido enviados al frente de Aragón varios camiones con leche condensada, galletas, jabón, garbanzos, patatas, pan, sopa, para ser distribuido entre nuestros soldados. El envío ha sido hecho por el Socorro Rojo de Cataluña, el de España, la Unión de Mujeres de Cataluña y otras entidades antifascistas. (Febus.)

¿CUANDO SE ENTERARAN EN LONDRES Y PARÍS?

La aviación alemana que actúa en el frente del Este está compuesta por ocho escuadrillas y una patrulla Heinkel; cuatro escuadrillas Messerschmidt y dos escuadrillas O-17

Estos aviones pasaron en vuelo sobre territorio francés

Los jefes que mandan estas fuerzas como las defensas antiséreas pertenecen al ejército de Reich

Nota del ministerio de Defensa Nacional: "La aviación alemana que actúa en España y como complemento coopera a la ofensiva que viene desarrollándose en Aragón, está compuesta de las siguientes unidades: Dos grupos, de cuatro escuadrillas cada uno, de aparatos de gran bombardeo Heinkel 111 (uno de estos grupos ha llegado hace dos semanas para a emplearlo en la actual ofensiva, habiendo realizado el viaje, con todo su personal, en vuelo sobre el territorio francés); dos grupos de caza, de cuatro escuadrillas cada uno, Messerschmidt 109, y dos escuadrillas Heinkel 51; un grupo de reconocimiento compuesto de dos escuadrillas O-17, formada por 22 aparatos, más una patrulla de Heinkel 45.

Una columna motorizada italiana ocupó ayer el pueblo de Alcañiz

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional: "EJERCITO DE TIERRA.—ESTE.—El enemigo llegó hoy hasta Alcañiz y Calanda. El primero de estos pueblos fué ocupado por una columna motorizada italiana. De los demás ejércitos no hay noticias que acusen novedad."

Los estudios en las Universidades dentro del régimen de Enseñanza libre

Barcelona, 14.—La "Gaceta" publica una orden de Instrucción Pública dictando normas para que los alumnos que deseen continuar sus estudios en las Universidades, dentro del régimen llamado de Enseñanza libre, puedan formular la oportuna petición ante los decanos de las Facultades respectivas. (Febus.)

UN GESTO DEL MAESTRO TOSCANINI

No quiere dirigir en Austria nazificada y renuncia a sus contratos

Paris.—El maestro Arturo Toscanini, probado antifascista, perseguido por el fascismo por sus ideas democráticas, ha renunciado a los contratos que tenía en Austria. Esta determinación la ha tomado al tener noticias de la nazificación de aquel país. Apenas supo que el nazismo se apoderaba de Austria, telegrafió a Salzburgo—primer contrato que debía cumplir—renunciando al compromiso de dirigir la orquesta en el festival que anualmente se celebra allí.

Quedó aprobado el reglamento por que ha de regirse el Consejo Económico Federal

Barcelona, 15.—Celebró reunión plenaria el Consejo Económico Federal, con asistencia de la casi totalidad de los consejeros. Ha quedado definitivamente aprobado el reglamento por que ha de regirse el funcionamiento del Consejo, y se estableció que las reuniones plenarias ordinarias se celebren el primero y tercer sábado de cada mes. El Pleno quedó enterado de haberse constituido el organismo filial delegado en la Regional Centro.

En la próxima reunión se discutirá el proyecto de constituir una Comisión especial destinada a cooperar con las Federaciones que lo soliciten en los trabajos necesarios para su completa e inmediata reestructuración interna, conforme a los acuerdos del Pleno nacional ampliado. (Febus.)

Como complemento de las fuerzas aéreas que quedan reseñadas, los alemanes han traído tres baterías anti-aéreas pesadas de 8,8 y dos baterías ligeras de 3,7. Cada batería cuenta, además, con dos ametralladoras anti-aéreas de 20 milímetros. Al servicio de toda esta organización hay una compañía de Transmisiones, también totalmente alemana. Los mandos son: Jefe superior, general Veidt; jefe de los aviones de combate, comandante Neudorfer; jefe de la aviación de caza, comandante Hermann. Manda la primera escuadrilla de bombardeo el comandante Scheltz; la segunda, el capitán Schroder; la tercera, el comandante Fitcher, y la cuarta, el comandante Zielberg.

Veredictos de la Sala segunda del Tribunal Supremo

Barcelona, 15.—Se reunió la Sala segunda del Tribunal Supremo, que conoció los recursos interpuestos contra varias sentencias dictadas por distintas Audiencias. En todos estos recursos de casación el fiscal sostuvo la validez de las sentencias dictadas.

LEED "CLARIDAD"



La aviación fasciosa ha bombardeado San Vicente de Calders, Vendrell, Arbós, Vinaroz, Coll de Balaguer, Udecona, Altafulla, Alcanar, Cambrils, Reus, Tortosa y Tarragona.

Nota del ministerio de Defensa Nacional: "La aviación fasciosa continúa su obra destructora y homicida en las poblaciones del litoral mediterráneo, alejadas de los frentes. Los últimos bombardeos de que se tienen noticias son los siguientes: Día 12.—A las 23,15, San Vicente de Calders; a las 23,30, Vendrell y Arbós. Día 13.—A las 18,15, Vinaroz; a las 18,40, Coll de Balaguer y Udecona; a las 19,30, San Vicente de Calders y Altafulla; a las 20, Alcanar. Día 14.—A las 0,20, Cambrils; a las 12,35, Reus; a las 15,20, Tortosa; y a las 16,0, Tarragona. Todos estos bombardeos ha ocasionado daños y víctimas."

La prensa catalana comenta con gran serenidad la situación militar

Barcelona, 15.—Todos los periódicos de anoche dedican sus editoriales a comentar la situación militar. Coinciden en el tono de serenidad.

"Ni optimismo irreflexivo ni pesimismo sistemático"—escribe "Última Hora"—. Recuerda luego que a raíz de la conquista de Teruel el presidente Negrín recordó que todavía nos quedaban trances duros. "Como en otros momentos parecidos, de análoga gravedad—añade—, se salió de los actuales con serenidad y firmeza, con una sola condición: poniendo en el cumplimiento del deber todo el entusiasmo y toda la fe que los circunstancias requieren. El soldado, a la trinchera; la retaguardia movilizaba, trabajando para el sostenimiento del frente y manteniendo la moral con dignidad, con austeridad y con disciplina." (Febus.)

UN TRAIOR MENOS

Barcelona, 15.—Se sabe que ha fallecido en Génova el periodista barcelonés Juan Costa, que fué redactor de "La Veu de Catalunya" y presidente de la Asociación de Periodistas de Barcelona y que últimamente se dedicaba a denostar y calumniar al pueblo español desde la emisora fascista Radio Verdad, situada en aquella población italiana. (Febus.)

En el cabo de Artuch (Mahón) se encontró una mina submarina

Mahón, 15.—En las cercanías del cabo de Artuch ha sido encontrada una mina submarina, que fué recogida. (Febus.)

Administración de CLARIDAD: Narváez, 72

Las reuniones de la Federación de la Industria Farmacéutica

Barcelona, 15.—Han continuado las sesiones de la reunión extraordinaria del Comité nacional de la Federación de la Industria Farmacéutica (U. G. T.). Fué aprobado el informe, que se elevará a los Poderes públicos, en el que se solicita la reforma total de la carrera de Farmacia y de la profesión farmacéutica. Se pide que, previo un examen práctico, se otorgue un título de farmacéutico auxiliar a los auxiliares de Farmacia que lleven más de doce años de ejercicio. También que se cree el título de farmacéutico auxiliar, que será necesario poseer, a quienes lleven la gestión técnica de las oficinas de Farmacia. Los actuales farmacéuticos, que no se adaptan a los cargos de tipo más técnico podrán seguir ocupando sus puestos. Los auxiliares de Farmacia que no tengan el título de farmacéutico auxiliar podrán seguir ejerciendo su actual profesión durante cinco años. Pasado este tiempo los que no lleven doce de profesión no podrán aspirar al título. El Gobierno determinará los estudios oportunos para conseguir el título. Para ingresar en la Facultad de Farmacia se necesitará poseer el Bachillerato o ser farmacéutico auxiliar. (Febus.)

El ministro de Defensa Nacional elogia públicamente el heroico comportamiento de los funcionarios de Telégrafos aragoneses

Durante la ofensiva de las fuerzas extranjeras en el frente del Este

Nota del ministerio de Defensa Nacional: "El comisario del ejército del Este, Eduardo Castillo, ha dado cuenta al ministro de Defensa Nacional del magnífico comportamiento de los funcionarios de Telégrafos durante las operaciones que vienen desarrollándose en las zonas de aquel Ejército. Los telegrafistas que han permanecido impertérritos en sus puestos mientras las bombas de la aviación fasciosa destruyeron las barridas en que se hallaban establecidos los centros de transmisión han transportado a hombros los aparatos de un pueblo a otro cuando se dió la orden de evacuación, procediendo a las nuevas instalaciones con extraordinaria rapidez.

El ministro, al tener noticia de estos hechos, ha comunicado al comisario Castillo lo siguiente: "Recojo muy complacientemente lo que usted me refiere respecto al comportamiento de los telegrafistas, y habré de decir en público cuán grande es la gratitud de la República a este Cuerpo, que muy heroica, abnegada y calladamente, viene cumpliendo con su deber sin originar la menor perturbación ni proporcionar al Gobierno preocupaciones que le ocasionan otros sectores obstinados en cumplir con altavoz su desafiada voluntad. Cumpliendo lo ofrecido, reproduco en público estas palabras como justa ofrenda al Cuerpo de Telégrafos."

DOS NOTAS DE DEFENSA

El certero fuego anti-aéreo hecho desde un tren derriba a un hidroavión italiano

Cuyos tripulantes cayeron en las inmediaciones de La Rápita

Barcelona, 15.—Nota del ministerio de Defensa Nacional: "Esta mañana, a las 4,30, un "hidro" procedente de Palma de Mallorca entró por la vertical de Vinaroz, dedicándose primeramente a ametrallar la carretera entre dicha población y Benicarló. Habiendo descubierto un tren en marcha entre Vinaroz y Utiel, el "hidro" descendió para ametrallar, pero los disparos de las defensas del tren lo alcanzaron y lo derribaron. El aparato fúccioso, que iba tripulado por tres alemanes, cayó incendiado a tres kilómetros de Vinaroz, en las proximidades de la carretera de La Rápita. A las 4,45 la aviación rebelde bombardeó un buque que se hallaba en el puerto de Tarragona." (Fébus.)

El buque incendiado fué el "Stanwell"

Barcelona, 15.—Nota del ministerio de Defensa Nacional: "El buque incendiado está madrugado en Tarragona por la aviación fúcciosa es el mercante inglés "Stanwell". El incendio se originó simultáneamente en el puente y en parte de la toldilla. El Cuerpo de Bomberos de Tarragona, que, requerido por el capitán del barco británico, acudió en socorro de éste, logró dominar el incendio. La misma escuadrilla a que pertenecía el "hidro" tripulado por alemanes que se logró derribar en las proximidades de Vinaroz bombardeó Torredembarra, Castelldefels y Alcanall." (Fébus.)

Un telegrama del gobernador de Castellón al jefe del ejército del Este

Castellón, 15.—El gobernador ha dirigido el siguiente telegrama al general jefe del ejército del Este: "Me colma de satisfacción el poder participar a V. E. que son centenares los telegramas que recibo de los pueblos de esta provincia comunicándome su admiración por el glorioso Ejército en general y muy señaladamente, en este instante, por el del frente a sus órdenes. Les doy de mando con sus movimientos estratégicos y la bravura de nuestros soldados nos confirman a toda la provincia que los fúcciosos, en un desguste estéril, fracasarán una vez más, y que su castigo será ejemplar y reacionador. Al propio tiempo me piden comuniquen a V. E. la seguridad de que ellos, desde la retaguardia, en campos y talleres, trabajarán más intensamente para colaborar con el trabajo a la victoria de nuestros heroicos combatientes. ¡Viva España! ¡Viva la República! ¡Viva el glorioso Ejército popular!" (Fébus.)

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

Un envío de los Amigos de España belgas

Ha llegado a España una Comisión de la Sociedad de Amigos de España de Charleroi. De ella forman parte el vicecónsul honorario de España, señor Ligot; el presidente del Grupo Católico de Abril, señor Borrás, y el director del periódico "Le Peuple", señor Sabau.

Esta Comisión trae un camión con viveres y otros obsequios para los combatientes republicanos del frente de Madrid.

Los comisionados anuncian que mensualmente harán una expedición análoga a la que acaban de entregar. Todos ellos dan cuenta del entusiasmo que la causa española ha despertado en el pueblo belga.

Todas las energías que se gastan en fabricar cosas superfluas, son tantas que se regalan a Franco en la partida que se juega.

AYER, EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

Chamberlain no acepta la interpretación alemana de no tener Inglaterra derecho a hacer observaciones sobre la situación de Austria

Attlee, Sinclair, Churchill y hasta el conservador y «aislacionista» Amery excitaron al Gobierno para intervenir decididamente en favor del Derecho europeo conculcado por Alemania

El Consejo preparatorio

Londres, 14.—El Consejo de ministros, presidido por Chamberlain, aprobó el texto de la declaración que había de hacerse ante el Parlamento. El Consejo ha sido informado de las comunicaciones hechas desde el viernes por la Embajada de Francia y por el ministro de Checoslovaquia, así como de las informaciones llegadas a Berlín y Viena. Se asegura que los ministros estuvieron de acuerdo en la necesidad de acelerar el ritmo del rearme británico, y que comienza a tomar cuerpo la idea de fomentar la preparación militar en el país, pues los acontecimientos han causado una reacción profunda en la opinión de todos los matices. (Fabra.)

Discurso de Chamberlain

Londres, 14.—En la Cámara de los Comunes se ha celebrado esta tarde la anunciada sesión. Los escaños estaban completamente llenos, así como las tribunas.

El primer ministro informó, en su declaración, de que el día 12 de marzo Goering había dado al ministro de Checoslovaquia, en Berlín, la seguridad de que las tropas alemanas, en su avance por territorio austriaco, seguirían las órdenes del Gobierno de Berlín de no atravesar en ningún momento la frontera checoslovaca.

Chamberlain recordó que "cualquiera que haya sido el resultado del acuerdo de Berchtesgaden, dicho acuerdo se basaba en la independencia de Austria".

Evocó asimismo la grave advertencia hecha a Von Ribbentrop sobre la situación y sobre lo que

parecía ser la política del Gobierno alemán.

Al contestar el día 11 del corriente a la protesta inglesa, Von Neurath declaró: "El Gobierno británico no tiene motivos para reivindicar el papel de protector de la independencia de Austria."

El jefe del Gobierno dijo que los métodos seguidos en el curso de los recientes acontecimientos han causado profunda emoción a los partidarios fervientes de la paz europea.

Agregó que el programa de rearme del Gobierno va a ser revisado, y afirmó que el Gobierno inglés no acepta la interpretación alemana según la cual Inglaterra no tiene derecho a hacer observaciones sobre la situación de Austria.

Lo cierto es—dijo—que no se hubiera detenido la acción alemana si nosotros y otros no hubiésemos estado dispuestos a recurrir a la fuerza."

Añadió: "Anunciaremos, llegado el momento, cuáles son las medidas que estimamos necesario adoptar."

Dijo también que en el curso de los acontecimientos el Gobierno británico ha permanecido en estrecho contacto con el Gobierno francés.

Recordó Chamberlain las seguridades dadas por Goering a Checoslovaquia, como también la actitud de Inglaterra con respecto a Austria, que estaba dictada por la obligación de consulta con los Gobiernos francés e italiano. La consulta al primero tuvo poco resultado; la de doble protesta únicamente. La consulta al segundo no tuvo ninguno.

"Volvamos al reinado de la ley", proclama Attlee

Seguidamente habló el mayor Attlee, laborista, para hacer constar que el Gobierno de Berlín había obrado en el mismo momento en que Inglaterra negociaba amistosamente con Alemania, y añadió: "Volvamos hacia la Sociedad de las Naciones y sus principios. Volvamos al reinado de la ley."

"Opongámonos al complot italoalemán de dominar a España", dice Sinclair

Habló después el diputado liberal Sinclair, quien dijo: "Austria ha muerto. La próxima víctima no es Checoslovaquia; es España. Tenemos que unirnos para oponernos al complot italoalemán de dominación en España."

Sobre la cuestión española declaró: "O el jefe del Gobierno está engañado o trata de equivocar al pueblo inglés."

Audió a los intentos italianos de dominar a España, y dijo que había que insistir para que se ponga fin a la no intervención, pues de lo contrario los recursos de España, sus reservas de hombres, su poder económico y las posiciones estratégicas de sus islas y colonias pasarían a poder de Alemania e Italia, lo que serviría para forzar la estructura de las máquinas de guerra de los países fascistas.

Amery: "El primer soldado o avión que entre en Checoslovaquia será la señal"

Después intervino Henderson para requerir de Chamberlain que explicara lo que haría Inglaterra para evitar otra nueva agresión alemana.

Después de hablar otros oradores, pronunció un discurso el diputado Amery, conservador, muy conocido por sus ideas aislacionistas, que ahora declara que la actitud titubeante llevará a Inglaterra a la guerra, y considera mejor que diga si está dispuesta a mantenerse alejada de toda cuestión o, por el contrario, declara a Francia, Checoslovaquia y Alemania que el primer soldado y el primer avión que cruce la frontera checoslovaca será la señal de poner en acción todo el poder de la Gran Bretaña.

LEED "CLARIDAD"

Winston Churchill reclama una acción en favor del derecho de Europa

Interviene después Winston Churchill, para decir que Inglaterra no debe contentarse con decir que reforzará el rearme, sino que en los términos más enérgicos debe dar su adhesión al Covenant de la Sociedad de las Naciones y su determinación de obtener por una acción internacional el reinado del Derecho en Europa.

Después expresa su opinión de que los Estados defensores del Derecho, en unión de Francia e Inglaterra, formarán una barrera efectiva, agrupando sus fuerzas en una gran alianza y de acuerdo con planes basados en el Covenant, cosa que podría verificarse durante el presente año como último recurso, a fin de evitar la guerra que se aproxima.

Termina diciendo que de no ser así podría ocurrir que todos los aliados de estas naciones fuesen luego devorados por los lobos y quedar sola Inglaterra, a merced de su propio destino. (Fabra.)

La entrega de los marinos piratas a Franco

Protesta del Gobierno español

Londres, 14.—El embajador de España en Londres, señor Azárate, ha entregado en el Foreign Office una nota del Gobierno de la República en la que éste protesta enérgicamente contra la entrega a Franco de los supervivientes del crucero pirata "Balares" por buques británicos. (Fabra.)

La declaración del Gobierno Blum

Paris, 15.—Mañana por la tarde se reunirán los ministros en Consejo, con objeto de redactar la declaración ministerial. (Fabra.)

Disposiciones del "Diario Oficial"

Barcelona, 15.—El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa" publica las siguientes circulares: Disponiendo que el coronel de Aviación don Felipe Díaz Sandino cese en su cargo de agregado militar y aéreo de la Embajada de España en París.

Ascendiendo a teniente coronel de Infantería al mayor de la misma Arma don Juan Perea Capulina por méritos de guerra. (Fébus.)

El Soviet Supremo deniega el indulto para los condenados a muerte

Moscú, 15.—La Presidencia del Soviet Supremo de la U. R. S. S. ha denegado la petición de indulto de la pena de muerte dictada contra los procesados Butarin, Rykof, Yagoda, Krestinski, Ivanof, Chernof, Grinko, Zelenaki, Ikramof, Jotyaief, Charangovich, Zuharof, Bulanof, Levin, Kazakof, Maximof, Dikovski y Kriuchkof en el proceso contra el bloque de derechas trotskista. (Fabra.)

OTRAS NOTICIAS de la invasión de Austria

(Viene de la página 1.)

Paul Boncour pregunta a Bélgica su actitud

Paris, 15.—Los círculos políticos creen en la proclamación del "Anschluss". Los representantes de Francia e Inglaterra en Viena no se hallaron presentes en la entrada de Hitler en la capital austriaca a pesar de haber sido, como todo el Cuerpo diplomático, invitados a la remonja organizada en dicha ocasión.

También se declara que Paul Boncour ha conferenciado con el embajador de Francia en Bruselas para obtener detalles de las actuales tendencias de la política belga. (Fabra.)

La C. G. T. ofrece su apoyo al Gobierno, siempre que el esfuerzo sea conjunto

Paris, 15.—El jefe del Gobierno, con el ministro del Trabajo, Serol, y el ministro sin cartera Auriol, ha recibido ayer a la Directiva de la C. G. T.

León Blum expuso la gravedad de la situación. Anunció que haría votar urgentemente los créditos suplementarios para ampliar el programa de los armamentos y subrayó la necesidad de acelerar las fabricaciones de guerra. La Directiva de la C. G. T. ofreció al Gobierno el apoyo de la clase trabajadora para ello, a condición de que no se trate de un esfuerzo unilateral. (Fabra.)

La intensificación de la producción de industrias

Paris, 15.—Los ministros de la Defensa Nacional han conferenciado con los representantes de la C. G. T. para estudiar la intensificación de la producción de las industrias en general. (Fabra.)

ULTIMA HORA

Hitler proclama la vuelta de la Marca del Oeste al Reich y nombra a Seyss "Statthalter"

Austria queda en análoga situación que Baviera

Viena, 15.—Desde primera hora de la mañana no ha cesado de alfluir a la plaza de los Héroes tropas alemanas de todas las armas.

A las once llegó Hitler. A continuación habló Hitler. Proclamó después a Seyss-Inquart nuevo "Statthalter" del Reich de Austria, y como "Führer", canceller del país alemán. Hitler anunció la entrada de Austria en este país. (Fabra.)

Como Baviera

Viena, 15.—Austria ha quedado dentro del país alemán en cuanto a la situación administrativa en condiciones idénticas a la de Baviera. (Fabra.)

Los jóvenes franceses rechazan una invitación de los jóvenes alemanes

Paris, 15.—El presidente de la Unión Federal de ex Combatientes ha enviado al jefe "nazi" de Juventudes alemanas una carta declinando la invitación para el proyectado viaje, en el próximo mes de abril, de mil jóvenes franceses de ambos sexos a Alemania. (Fabra.)

Schuschnigg contra matrimonio

Bruselas, 15.—La "Nation Belge" dice: "Schuschnigg se casó anoche en su domicilio con la condesa Czernin. Había declarado que no contraería matrimonio hasta el día en que abandonara la Cancillería." (Fabra.)

La distribución y la jura de las fuerzas

Viena, 15.—Cerca de la frontera húngara se espera la llegada de tropas alemanas. Esta noche quedará terminado el juramento de todas las fuerzas del Ejército austriaco.

También prestará juramento la Policía. (Fabra.)

Un continela amenaza a los periodistas extranjeros

Londres, 15.—El corresponsal de la Agencia Reuters en Viena comunica que cuando salían los pe-

Un cónsul austriaco con dignidad

Río de Janeiro, 15.—El cónsul general austriaco en esta capital ha preferido dimitir antes que permitir que ondease en el balcón de su residencia la bandera con la cruz gamada. (Fabra.)

Se retiran los sellos con la efigie de Dollfuss

Viena, 15.—Han sido retirados de la circulación los sellos con la efigie de Dollfuss. (Fabra.)

La persecución de los judíos.—La representación en el extranjero

Viena, 14.—Se anuncia que va a ser aplicada en Austria a los no arios la legislación alemana sobre los judíos.

Los representantes diplomáticos de Austria en el extranjero han recibido orden de ponerse a disposición de los embajadores y ministros alemanes. (Fabra.)

La ocupación de los domicilios políticos. Se cierran las escuelas

Viena, 14.—El domicilio social de la organización legitimista austriaca ha sido ocupado por las secciones de Asalto "nazi".

Las autoridades escolares anuncian que las escuelas vienesas permanecerán cerradas hasta nueva orden. (Fabra.)

Una manifestación en Londres

Londres, 15.—El Partido Comunista organizó anoche una manifestación en Hyde Park, a la que asistieron varios millares de personas, contra el golpe de fuerza alemán en Austria.

Los manifestantes llegaron ante la Cámara de los Comunes. (Fabra.)

EL INCIDENTE LITUANOPOLACO

Lituania propone el nombramiento de una Comisión

Kaunas, 15.—El Gobierno lituano ha propuesto al polaco el nombramiento de una Comisión para resolver el incidente fronterizo. (Fabra.)

¿También mira Hitler a Memel?

Londres, 15.—La tensión polaco-lituana preocupa a los círculos diplomáticos londinenses, los cuales se preguntan si Alemania no desearía arreglar la cuestión de Memel en beneficio propio a abrigo de la situación. (Fabra.)

La jornada de cuarenta y ocho horas en Mahón

Mahón, 15.—La Federación Local de Sociedades Obreras (U. G. T.) ha publicado un manifiesto recomendando a los trabajadores cumplan el decreto relativo a la jornada de cuarenta y ocho horas. (Fébus.)

VOS ESTATALES